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В с е -
на выборы 

Повторное голосование по 
выборам народного депута
та СССР по Магнитогорско
му территориальному изби
рательному округу № 339 
состоится завтра, 9 апреля. 

Голосование будет прохо
дить на всех избирательных 
участках с 7 часов утра до 
20 часов местного времени. 

Исключение составляют 
следующие избирательные 
участки: 

№ 3/2695 
лы № 42; 

№ 14/2706 
№ 41/2733 
№ 42/2734 
№ 52/2744 
№ 53/2745 
№ 81/2773 

— филиал шко-

— школа № 21; 
— школа № 20; 
— школа № 20; 
— школа № 62; 
— школа № 62; 
— Дворец куль

туры ММК имени Ленинско
го комсомола; 

№ 161/2853 — школа № 6 3 ; 
№ 72/2764 — школа № 41 

ЮУЖД; 
№ 73/2765 — Дом культу

ры железнодоро ж ников. 
Здесь голосование, с -раз

решения окружной избира" 
тельной комиссии, будет про
ходить с 6 часов утра до 20 
часов местного времени с 
тем, чтобы дать возмож
ность проголосовать трудя
щимся, работающим по же
ле зн од о р о нон ому гр аф и к у. 

Окружной избирательной 
комиссией з а р егяс т р и р о в а-
ны и внесены в избиратель
ный бюллетень по Магнито
горскому территориальному 
избирательному о к р у г у 
№ 339 следующие кандида
ты в народные депутаты 
СССР, набравшие 26 марта 
т. г. наибольшее число го
лосов: 

ПЕТРОВ Юрий Иванович 
— волочильщик сталепрово-
ло1ЧНого цеха № 1 Магнито
горского калибровочного за
вода; 

РОМАНОВ Валентин Фе
дорович — ректор Магннто-
го р ск ого государ ста е ниого 
пед а гоги ческого и не ти ту т а. 

Каждый избиратель полу
чит один бюллетень, в кото
рый внесены фамилии наз
ванных двух кандидатов. 
Избрать по территориально
му избирательному округу 
№ 339 нужно одного народ
ного депутата СССР. Поэто
му нужно вычеркнуть фами
лию того кандидата, против 
которого вы голосуете. 

Если в бюллетене будут 
ост а влены н е зачерк ну т ы м и 
обе фамилии, бюллетень бу
дет считаться недействи
тельным. 

Избранным народным де
путатом СССР будет счи
таться тот кандидат, кото
рый получит при повторном 
голосовании наибольшее чи
сло голосов избирателей, 
принявших участие в голо
совании, по отношению к 
другому кандидату. 

Тов а р ищи, из бир а те ли! О к -
ружная избирательная ко
миссия убедительно просит 
вас принять активное учас
тие в повторном голосова
нии. 

Окружная избиратель
ная комиссия. 

Наше интервью 

Несколько дней назад в Маг
нитогорск вернулась группа 
представителей комбината, по
бывавшая в Соединенных Шта
тах Америки. В ее составе бы
ли наши самодеятельные артис
ты из вокального мужского ан
самбля «.Металлург», танцеваль
ного коллектива «Зори Маг
нитки». После прилета мы взя
ли интервью у председателя 
культурно-массовой комиссии 
профкома комбината С. Г. БУ
ДАНОВОЙ: 

— Какова конкретная цель ва
шей поездки? 

— Единственная — укрепление 
дружеских контактов с американ
скими трудящимися. Никаких дру

гих напутствий ни здесь, ни в Мос
кве у нас не было. 

— Маршрут был интересным? 
Ваше первое сильное впечатление? 

— Америка сама по себе страна, 
привлекающая внимание любого 
путешественника. Л наш пуп. ле
жал через такие прекрасные ее го
рода как Вашингтон, Сан-Фран
циско, Нью-Йорк, Сиэтл. О всех 
впечатлениях -невозможно расска
зать в один присест: мы были в 
Штатах пятнадцать дней, все еще 
приходим в себя от быстрой смены 
обстановки, событии. Больше все
го поначалу нас поразило вяима-

„о оессрочнов 
и бесплатное пользование" 

Как уже рассказывал в нашей газете генеральный ди
ректор комбината И. X. Ромазан (см. интервью «Прио
ритет—социальной сфере», «ММ» от 28 марта 1989 г.), 
в апреле должны быть оформлены документы о закреп
лении за комбинатом земель для развития зоны отдыха 
металлургов в районах озер Банное и Соленое. И вот 
три первых документа поступили на комбинат. 

Исполком Абзелиловского районного Совета народ
ных депутатов БАССР подписал и передал ММК три 
«Государственных акта на право пользования землей», 
согласно которым закреплены «в бессрочное и бесплат
ное пользование» 16 га в пионерском лагере «Горное уще
лье», 24 га в доме отдыха «Юбилейный» и 12,6 га в 
спортивном лагере «Юность Магнитки». 

Благодаря этим актам, свидетельствующим об отно
шениях добрососедства, взаимоуважения и взаимовы
годы, металлурги получили возможность для капиталь
ного переустройства и развития своих зон отдыха в од
ном из живописных районов Башкирии. 

Ю. АНОСОВ. 

слышав русскую речь, люди подхо
дили на улице, знакомились, жали 
руки, интересовались нашей жи
знью, перестройкой, приглашали в 
гости. 

Все мы, побывавшие в Америке, 
оставим у себя в памяти именно 
эти нити дружбы, которые обяза
тельно соединят людей наших 
стран. 

В перспективе у самодеятельных 
артистов комбината возможна еще 
одна поездка в Соединенные Шта
ты. Скоро в Москве начнутся пере
говоры о выступлениях магнито
горских творческих коллективов из 
Дворцов культуры комбината на 
Играх Докрои Воли в Сиэтле. 

Интервью вела 
М. ГЛЕБОВА. 

тельное отношение к нам амери
канцев, постоянный повсеместный 
интерес, предупредительность. От 
этого хорошего ощущения сразу 
р асе е ив аетс я н а с т ар о ж е нн о с т ь. 

И еще одно, буквально потряс
шее меня там ощущение. Мы выс
тупали на концерте перед рабочи
ми в Сан-Франциско. Артисты вол
новались, «выкладывались» до кон
ца. Зал по достоинству оценил их 
старания: после окончания высту
пления люди минут пятнадцать ап
лодировали стоя, не отпуская на
ших певцов и танцоров со сцены. 
Надо сказать, везде нас встречал 
добрый, внимательный прием. За-

Фоторепортаж 

Труд ж бзыт 
жешщшш 

Во Дворце культуры имени Серго Орджоникидзе со
стоялась первая отчетно-выборная конференция женсо-
вета комбината. В ней участвовало более трехсот деле
гатов. Труженицы комбината послали своих представи
тельниц наметить основные направления работы, спо
собствующей решению многих вопросов и проблем наших 
женщин в быту и на производстве. 

На конференции присутствовали генеральный дирек
тор ММК И. X. Ромазан, секретарь парткома В. С. Соб-
ко, председатель профсоюзного комитета С. С. Кирилюк, 
представители администрации и общественных организа
ций комбината. 

On р е д е л е н ны х р ег л ам е н -
том двадцати минут не хва
тило для делового выступ
ления председателя жеясо-
вета Л. В. Чемезовой. Люд
мила Васильевна рассказала 
о той работе, которую сумел 
провести женсовет комбина
та за два отчетных года, 
призвала женщин не ста
вить перед женсоветами це
хов и ММК глобальных за
дач: 

—- Нужно реально делать 
конкретные, пусть мелочи, но 
от которых действительно 
становится легче, радостней 
труд и быт женщин. 

В своей будущей деятель
ности женсовет ММК опре
делил три основных направ

ления. Первое: сокращение 
рабочего дня или рабочей 
недели для всех тружениц 
предприятия; второе: прод
ление оплачиваемого дек
ретного отпуска по ухо
ду за ребенком до трех 
лет; третье: запрещение при
ема женщин на работу с 
особо вредными и особо тя
желыми условиями труда с 
1 января 1990 года. 

Конференция закончилась 
выборами и утверждением 
нового состава женсовета 
комбината. 

Народный депутат СССР, 
кандидат в члены ЦК КПСС 
генеральный директор ММК 
И. X. Ромазан ответил на 
вопросы женщин комбината. 

Репортерская хроника 
Инженеры —• новаторы 

центральной технологи
ческой лаборатории УГМ 
с начала года сделали 
ряд интересных разрабо
ток. Некоторые внедрены 
в производство. 

Внедрено в практику 

В мех аничеоксм цехе 
вя е др ей о п р ед ло ж ение 
инженера ЦТЛ И. И. Куз
нецова и А. Р. Фоменко 
по усовершенствованию 
к о не тру к ци и п ов одко в ого 
патрона. Здесь располо
жены подпружияный 
центр и поводковые паль
цы-штыри, которые при 
обработке упирались в 
деталь. Теперь между 
торцами штырей и корпу
сом появилась полиурета-

новая прокладка, компен
сирующая перекос торца 
об раб атыв а ем ой дета ли. 
Предложение заметно 
снизило трудоемкость ме
ханической обработки и 
сократило расход метал
ла. 

В этом же цехе внедре
на новая технология вос
становления роликов, 
разработанная инжене
ром ЦТЛ Н. Е. Маркеви-
чем и старшим нормиров
щиком М. П. Кожевнико
вым. Новаторы предло
жили отрезать обломан

ную часть ролика до ди-

Отличник качества 
О нем нередко гово

рят: «Работает играючи». 
И хотя такое определе
ние не вяжется с тяже
лой кузнечной работой, 
ф акт бес сл о р н ы й: н а 
виртуозную работу куз
неца Ю. А. Ярыгина по
рой приходят специаль
но полюбоваться. 

Ценят и любят в куз-
нечно-прессовом цехе это
го человека — за его бо
гатырские стать и силу, 
за дружелюбный, спо
койный характер, за 
стремление к лидерству 
в труде, за честность и 
верность своему слову. 
Несколько лет Юрий Ана-

аметра 140 мм, расточить 
в нем отверстие, предва
рительно выточив цапфу. 
После горячей посадки 
цапфы в ролик место со
единения проваривается 
на наплавочном станке и 
подвергается оконча
тельной обработке. 

Это решение позволило 
сократить трудозатраты 
на изготовление нового 
ролика. Достигнуто суще
ственное сокращение рас
хода дорогостоящей ста
ли Х18Н9Т. Годовой эко
номический эффект соста
вил свыше 20 тысяч руб
лей. 

тольевич трудится с лич
ным клеймом. 

За принципиальность и 
душевную чистоту това
рищи избрали Ю. А. Яры
гина председателем цехо
вого товарищеского суда. 
Юрий Анатольевич всег
да в центре событий, при
тягивает к себе людей. 
Потому попасть в этот 
коллектив желают в 
КПЦ многие. 

НА СНИМКАХ: отчитывается председатель жен
совета комбината Л. В. Чемезова; зал вниматель
но слушает выступления; Н. Г. Марченко, награж
денная за активную работу в женсовете. 

Фоторепортаж вели Е. КОРОЛЕНКО 
и В. МАКАРЕНКО. 

Читайте 

в номере: 

ф САМОДЕЯТЕЛЬНЫЕ АРТИСТЫ КОМБИНАТА В 
США 

ф СТРАНИЦА ПИСЕМ НАШИХ ЧИТАТЕЛЕЙ: ПРЕД
Л О Ж Е Н И Я , КРИТИКА, МНЕНИЯ, ОТВЕТЫ НА 
ВОПРОСЫ 

ф КАК ЛЕЧИТ ВРАЧ В. Н. Д О Б Р О В О Л Ь С К И Й ? 
ф ПЕРВЫЙ ГОД РАБОТЫ С Л У Ж Б Ы ЗНАКОМСТВА 

«НАДЕЖДА» , 
ф ХРОНИКА, СООБЩЕНИЯ, НОВОСТИ 



МАГНИТОГОРСКИЙ МЕТАЛЛ 8 апреля 1989 года 

Читатель 
— газета — 

читатель 
В течение первой 

недели апреля в ре
д а к ц и ю поступило 
свыше 50 читатель
ских писем и вопро
сов. 

Критикуем 

Исчез 
доктор 

На страницах вашей 
газеты мы прочитали об 
эффективности лечения 
опытного врача В. Н. 
Добровольского. Вы сооб
щили, что он лечит гип
нозом от дурных привы
чек (алкоголя, курения), 
что сеансы гипноза по
могают избавиться от за
икания, нервных стрессов 
и всяких комплексов. 

Все внушает доверие, 
тем более, что вы пока 
чаля эффективность лече
ния: по социологическим 
исследованиям 92 процен
та больных полностью от
казались от вредных при
вычек. Замечательно! 

Нет сомнения в том, 
что по указанным вами 
номерам телефонов было 
много звонков, т. к. 30 
марта в 18 часов в Доме 
лектора собралось много 
желающих встретиться с 
доктором В. Н. Добро
вольским. Мы представ
ляли, что доктор будет 
вести прием индивиду
ально, внимательно вы
слушает клиента и назна
чит день, час и т. д. Но 
каково было наше разо
чарование, когда мы уви
дели работу кооператива 
«Оптимист». Никто ни с 
кем не беседовал. Только 
и слышали: «Кто пришел 
or алкоголя, выписывай
те квитанции». Бухгалтер 
тут же выдавала квитан
ции и просила срочно за
платить деньги. 

Врачи сидели в верхней 
одежде, на ходу отвечали 
на наши вопросы. Ника-
коп индивидуальной бе
седы, никакой анонимно
сти. Поэтому многие из 
нас, видя такую обста
новку, просто уходили с 
тяжелым настроением, 
чувствуя безысходность 
своего положения. Лече
ние лекциями в коопера
тиве «Оптимист» многие 
не воспринимают, стесня
ясь слишком большой от
крытости этого лечения. 

Создавалось впечатле
ние, что основное для ко
оператива — это сбор де
нег. 

Просим на страницах 
газеты объяснить: куда 
исчез доктор Доброволь
ский? Или это была рек
лама для кооператива 
«Оптимист»? 

Желающие встретиться 
с доктором Доброволь
ским. 

ОТ РЕДАКЦИИ. 
Доктор В. Н. Добро
вольский был в Маг
нитогорске всего три 
дня: с 23 по 25 марта. 
И поэтому 30 марта в 
Доме лектора его и 
быть не могло. Отно
шения к кооперативу 
сОптимист» Виталий 
Николаевич не имеет 
никакого. А следую
щая встреча с В. Н. 
Добровольским состо
ится в мае 1989 года. 
За справками обра
щаться по телефону 

L £-30-85, 

Продолжаем разговор 

В вашей газете за 25 
марта был дан ответ на
чальника ООТиТБ ком
бината Г. Г. Журавина 
на вопрос читателя о ра
боте руководителей про
изводства. Г. Г. Журавин 
сделал вид, что ничего не 
происходит. А ведь мно
гие начальники цехов ра
ботают по 12—14 часов в 
день да еще и с одним 
выходным. 

Мой муж— 
начальник 

Рабочего защищает проф
союз, а начальника" кто? 
Мой муж работает началь
ником три года, уходит ра
но, приходит поздно. Детей 
почти не видит, выходные 
работает, ночью диспетчер 
поднимает. В прошедшее ле-

Встреча с прекрасным 

то даже за город мы ни ра
зу не выехали. В кино он не 
ходит, книг не читает. При
ходит только поесть и по
спать. Что это за жизнь? До
ма начались ссоры. Решили, 
что ему надо менять работу. 

Ну, я понимаю, если слу
чится авария, если что-то 
экстремальное. А то ведь это 
повторяется каждый день. И 
с ведома директора комби
ната, а может быть, даже с 
его указа, начальники цехов 
работают вот так, на износ? 
А ведь есть еще и дежурст
ва в цехе в праздничные 
дни! Кому это нужно? 

Кто посчитал, сколько ру
ководителей не дожили до 
50 лет? Знаю таких даже из 
числа наших знакомых. И 
все об этом знают, но поче
му-то молчат. 

Плохо, если руководство 
ММК не знает правды или 
не хочет ее знать. 

Людей надо беречь. А то 
ведь доходит до того, что 
мой муж увольняется. 

Я не подписываюсь, по
скольку то же самое может 
написать жена любого на
чальника цеха. 

А как же 
наши дети? 

Пишу вам по поручению 
молодых матерей поселков 
имени Димитрова. Бруско
вый, Березки. Нам стало из
вестно, что 16 апреля сов
сем закроют детскую поли
клинику. А как же наши де
ти? Куда нам обращаться 
за помощью? 

В вашей газете в одном из 
номеров за январь было ска
зано, что совет трудового 
коллектива ММК принял ре

шение расселить несколько 
семей и освободившиеся по
мещения передать детской 
поликлинике. Мы надеялись, 
что так и случится. 

Оказывается, горисполком 
теперь против такого реше
ния и мотивирует это тем, 
что члены только одной се
мьи работают на комбинате. 
И если горздрав хочет полу
чить помещение, то пусть и 
обеспечивает людей жильем, 
а у ММК и так мало квар
тир. 

Я сама живу в этом доме, 
и из шести семей, прожива
ющих здесь, члены четырех 
работают на комбинате: это 
пять рабочих. 

Посмотрите сами, что тво
рится в нашей поликлинике 
— полы возле процедурного 
кабинета провалились, а ря
дом лаборатория, куда мы 
ходим с нашими детьми, ка
бинет педиатра. Не в луч
шем состоянии и наша мо
лочная кухня, там полы во-

Дорогие мои ветераны 
Не так давно в доме отдыха 

«Юбилейный» был маленький пра
здник. Да и как иначе назовешь 
концерт, в котором для отдыхаю
щих выступили самодеятельные 
артисты комбинатского хора вете
ранов войны и труда? 

У меня всегда особое чувство вы
зывают концерты ветеранов, комсо
мольцев 30—-40-х годов. Я думаю, 
каждая строка песни «Ветераны Маг
нитки», которую они обычно исполня
ют в начале программы, близка им 
по-особому. Мелодия этой песни спе
циально написана композитором Но
виковым после его встречи с нашими 
легендарными ветеранами. И эта пер
вая песня захватывает зал: ведь 
обычно среди слушателей много ро
весников исполнителей. 

Аплодисментами встречали зрители 
последний аккорд песни «Юность», от 
души хлопали исполнению «Березовых 
снов». Женская группа хора прекрас
но исполнила лирические песни. Заду
шевность, понятные, теплые слова 
найдут дорогу к каждому сердцу. За
интересованно встретили слушатели 
выступление солистов хора. В моло
дость возвращали нас песни-«Дарите 
женщинам цветы», «Осенние листья». 

Завершился концерт веселой песней 
на музыку Дунаевского. В зале дол
го не смолкали аплодисменты. Зрите
ли приветствовали артистов стоя. 

Мои рассказ о выступлении хора 
ветеранов ММК будет не полным, 
если не сказать добрых слов о его 
руководителях. Шестой год работает 
Софья Шварцман со своими ветера
нами, дорожит ими, бережет их у»ле-

ченность, преданность хоровому пе
нию. Концертмейстером хора уже де
сять лет является Виталий Дорохин. 
Он очень доволен, что занимается лю
бимым делом в таком дружном кол
лективе. 

Об участниках хора я мог бы рас 
сказывать долго. Судьба каждого — 
это длинная жизнь, в которой радос
тей, пожалуй, было меньше, чем труд
ностей. Их увлечение пением делает 
краше не только их жизнь, но и нашу. 
Преданности ветеранов своему кол
лективу могут позавидовать некото
рые молодые, не в укор молодежи бу
дет сказано. 

Словом, много раз я, 0ы.л свидете
лем встреч комбинатского хора вете
ранов со зрителями и всегда выносил 
после концерта глубокое чувство ра
дости и восхищения своими земляка
ми 

И. ДАВЫДОВ, 
ветеран войны и труда ММК. 

Сообщаем 

Неделю культуры в честь 
70-летия образования Баш
кирской автономной респуб
лики татаро - башкирский 
народный театр открыл но
вой концертной программой. 
Башкирские, татарские, ма
рийские, русские народные 
песни и танцы, стихи клас
сиков и современных баш
кирских писателей сменя
лись в одном потоке. 

Разумеется, концертная 
программа, новые сцены 
и номера, подготовленные в 
канун юбилея, предъявлены 
зрителю не только в празд
ничные для соседней Баш
кирии дни. Самодеятель
ные артисты продолжают 
выступать, летом им пред
стоят гастроли... Неделя 
культуры рамками недели 
не ограничивается. 

НА СНИМКЕ: - башкир
ский танец в исполнении са
модеятельных а р т и с т о в 
ДКиТ. 

Фото О. Суржка. 

Высказываем мнение 

Обидно и грустно 
И детство мое, и моло

дость прошли в тесной друж
бе с людьми разных нацио
нальностей: татарами, каза
хами, башкирами. Так слу
чилось, что потом жизнь ча
сто сводила нас, разноязы
ких, в общем деле. В войну 
и вовсе побратали нас око
пы. Но при этом хорошо по
мню, что ребята—татары, 
башкиры, к примеру, — в 
краткую минуту затишья 
всегда старались держаться 
вместе, вполголоса тихо раз
говаривая на своем языке. 
Может быть, легче им от 
этого становилось воевать, 
может быть, так они приб
лижали свой дом, мать, 
близких... 

С годами все реже слышу 

вокруг нерусскую речь. Иног
да, правда, случается, и тог
да я мысленно возвращаюсь 
на много лет назад: как 
вместе жили — дружно, ин
тересно, весело. И мы, рус
ские пацанята, добросовест
но старались постичь азы 
слегка гортанной татарской 
речи, и смышленые башки-
рята быстро осваивали за
тейливый русский язык. 

Говорю обо всем этом не 
случайно. На мысли о род
ном языке навело меня не
давнее событие. Несколько 
месяцев назад с удовольст
вием согласился принять 
участие в подготовке юби
лейного вечера, посвященно
го творчеству Героя Совет

ского Союза, поэта Мусы 
Джалиля. Многие ветераны 
тоже включились в подготов
ку. Немало сделали для ор
ганизации вечера работники 
Дворца культуры металлур
гов имени Ленинского комсо
мола, библиотеки профкома 
комбината, преподаватель 
педагогического института 
И. М. Полякова, многие ор
ганизации и литераторы Ка
зани. Словом, на совесть по
старались все. Но... осталось 
нерадостное «но», хотя вечер 
прошел отлично. 

В дни подготовки к юби
лею познакомился я с пожи
лой женщиной, татаркой, 
малограмотной. Она расска
зала, что до войны жила в 

Казани, у них дома почетное 
место занимала книга сти
хов Мусы Джалиля на та
тарском языке. Она отдала 
мне эту всю жизнь хранимую 
книгу с просьбой услышать 
исполнение стихов на родном 
автору языке. 

Просьбу я передал всем, 
кто пришел на наш вечер. Но 
никто не смог ее исполнить. 
Многие молодые татары со
слались на неточное знание 
родной речи, другие скромно 
уклонились от чтения. Так и 
остались немыми страницы 
книги... 

Можно немало пораз
мышлять над тем, о чем я 
рассказал, но, независимо от 
вывода, во мне надолго ос
танется чувство горького со
жаления. 

А. КОЛ И КО В, 
общественный коррес

пондент. 

обще «висят» на линолеуме. 
И питание выдают то на 
улице, как это было в янва
ре, теперь н медпункте, с 
мая опять будут выдавать 
на улице из машины. И это 
называется у нас заботой о 
подрастающем поколении? 

Вы в январе писали, что 
решение принято, а доку
менты подписали только 22 
февраля. Самое главное, в 
газете похвалились, а даль
ше как? 

Просим, приезжайте, -по
смотрите сами, помогите на
шим детям! 

С уважением 
ГЛАДУШЕНКО и мно

гие мамы. 

ОТ РЕДАКЦИИ. Наш 
корреспондент в ближай
шее время побывает в по
ликлинике, скрупулезно 
изучит проблему. Об 
этом мы расскажем в 
следующих номерах газе
ты. 

Предлагаем 

Расписание 
движения 
автобусов 

Приближается лето. Очень 
многие магнитогорцы и, ко
нечно, металлурги, будут 
выезжать на природу, к реч
кам и озерам. З а грибами, 
ягодами, на рыбалку. К со
жалению, дока еще далеко 
не все металлурги имеют 
личный транспорт. Но из го
рода и в город ходит до
вольно много автобусов. 
Буквально по всем направ
лениям. 

Как бы хорошо было, ува
жаемая редакция, если бы 
вы поместили в «Металле» 
расписание движения этих 
автобусов по направлениям 
на север, юг, восток и за
пад. 

Признательны вам будут 
буквально все подписчики. 

С уважением, ваш посто
янный подписчик, пенсио
нер ТИТОВ Виктор Григорь-

ОТ РЕДАКЦИИ. Вашу 
просьбу, Виктор Григорь
евич, постараемся выпол
нить в ближайшее время. 
Следите за публикация
ми в газете. 

Нам отвечают 

«Для пользы 
дела» 

Под таким названием бы
ло напечатано письмо ста
левара фасонно-литейного 
цеха И. Садыкова. («ММ» 
№ 31 от 11 марта 1989 г.). 
Автор, внеся предложение 
по улучшению работы в це
хе, попросил партком меха
ников ввить его просьбу на 
контроль, поскольку дело не 
продвигалось уже несколько 
лет. 

Вот что сообщили в ре
дакцию о принятых мерах 
по существу заметки на
чальник управления — глав
ный механик комбината А. 
Гостев и секретарь парткома 
УГМ Ю. Сычев: 

В настоящее время со
ставлен график на изготов
ление оборудования и дета
лей в цехах УГМ и на мон
таж кабельного барабана на 
электромостовой кран № 15 
в сталелитейном Отделении 
фасонно-литейного цеха,что 
позволит производить от
грузку пробок электромагни
том в коробки, не мешая ра
боте других участков. 

Окончание работ и пуск 
крана с магнитом намечены 
на май текущего года. 

2 стр. 
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Читатель — газета 
есть вопрос 

читатель: З а здоровый о б р а з ж и з н и 

Дачи остаются 
— В Ново-Савинке есть личные дачи металлур

гов. Мы знаем, что сейчас там строятся очистные 
сооружения и отстойники. Какова будет судьба 
дач? Не придется ли их сносить? И несколько слов 
о воде... 

На вопрос отвечает заместитель главного 
энергетика комбината Д. С. ВОРОНИН: 

— Ранее существовавший как отстойник глиня
ный карьер треста «Магнитострой» рекультивиро
ван комбинатом. Новый отстойник будет эксплуа
тироваться на противоположном от поселка берегу 
Урала. Никакой угрозы дачным участкам нет. Сно
сить «х в Ново-Савинке никто не собирается. 

О воде. Вода из колодцев поселка вполне при
годна для поливов. А пить люди будут из питье
вого водопровода, сооруженного комбинатом. Хо
чется еще раз напомнить об экономии питьевой во
ды: категорически запрещается использовать ее для 
поливов огородов и дачных участков. 

Мандарины и свекла 
— Мы информированы о том, что недавно в сто

ловых некоторых цехов комбината продавались 
апельсины и мандарины. Как же это: кому-то по 
4 килограмма, а кому-то вовсе ничего? 

— Слышали, что в городских овощных магази
нах забракована большая партия моркови и свек
лы. А как контролируются овощи в столовых ком
бината, кто и как проверяет их на содержание 
нитратов? 

Слово председателю профсоюзного коми
тета комбината питания ММК К. А. 
КАРТАШОВОЙ: 

—- О продаже цитрусовых скажу следующее: 
профкомы цехов сами договариваются с горпрод-
торгом о поставке плодов в столовые. Через ком
бинат питания эти продукты не проходили вооб
ще. Если же овощи или фрукты поступают в ком
бинат питания, то их распределением по цехам за
нимается профком ММК. 

На содержание нитратов проверяется каждая 
партия овощей, предназначенная для столовых це
хов комбината. Тщательно отобранные экземпляры 
отправляются на анализ к специалистам в сани
тарно-эпидемиологическую станцию города. Толь
ко При положительных результатах проверки ово
щи отпускаются для приготовления пищи. 

Зависит от стажа 
Слышал по радио, что предприятия погашают 

часть ссуды долго проработавшим и имеющим от
личия за труд работникам, которые вступили в ко
оператив, не дожидаясь получения бесплатной 
квартиры. А как с этим на ММК? 

М. В. ЛОРМАН, электромонтер ЛПЦ № 1. 
На этот вопрос отвечает главный бухгал

тер комбината В. И. ВИЕР. 
— Ровно год назад 

вышло Постановление Со
вета Министров СССР и 
ЦК КПСС «О мерах по 
ускорению развития жи
лищной кооперации», ко
торое предусматривает 
следующее обстоятельст
во: при вступлении в жи
лищный кооператив или 
строительстве индивиду
ального дома работник 
предприятия по усмотре
нию трудового коллекти
ва и администрации пред
приятия, где он трудится, 
может воспользоваться 
определенными ссудами 
Жилетройбанка и Сбер
банка СССР в кредит. 

Предприятиям рекомен
довано заключать дого
воры с работниками, же
лающими строить свой 
дом или кооперативную 
квартиру. Оговорено, что 
при стаже работы этого 
специалиста на своем 

предприятии свыше пяти 
лет по усмотрению адми
нистрации и СТК может 
быть погашено до 10 про
центов от общей стоимо
сти квартиры. Если стаж 
работы превышает 10 лет 
— долг может погаситься 
до 30 процентов, свыше 
15 лет — до 50 процен
тов. Но нужно учитывать, 
что льготы распространя
ются не на всех. Такое 
решение выносится кол
лективом при наличии 

предназначен-
строительства 

средств, 
ных для 
жилья. 

Необходимо заметить, 
что постановление всту
пило в силу 31 марта 
1988 года. Более под
робно с этим документом 
можно ознакомиться в 
профсоюзном комитете 
или юридическом отделе 
комбината. 

Видео — можно? 
— Знаю, что во многих цехах комбината руко

водство не очень одобряет демонстрацию видео
фильмов, мотивируя это неверным, на мой взгляд, 
истолкованием закона о видео. 

На вопрос ответил секретарь комитета 
комсомола комбината И. ПАВЛОВ: 

— Бесплатный показ 
видеофильмов советско
го и зарубежного произ
водства согласно перечню 
Госкино СССР разрешен 
без ограничений и согла
сований. Фильмы можно 
использовать в пропаган
дистских, лекционных, 
развлекательных и дис
куссионных целях, пока
зывать любые имеющиеся 
в распоряжении органи
заторов показа видеом-а-

териалы, по их усмотре
нию и под личную ответ
ственность. 

Отдельно оговаривает
ся и платный показ. За
кон, при внимательном 
изучении, никоим обра
зом не лимитирует и его. 
Комсомольские органи
зации, имеющие в своем 
распоряжении видеоап
паратуру, могут исполь
зовать ее для платного 
показа. 

— Виталий Николаевич, не раз 
приходилось слышать или встре
чать в газетах вашу характери
стику как лучшего ученика Дов
женко... 

— Не скрою, приятно это 
слышать. Но согласиться не 
могу. Видимо, здесь произо
шло смещение акцентов, под
мена понятия «первый» на 
«лучший»... 

— Извините, не совсем понятно. 
—- Дело в том, что Дов

женко набрал свою первую 
группу учеников только в 
1984 году, и в том первом 
наборе из шести человек был 
и я. Всех нас, выпускников 
того года, принято называть 
первыми учениками. А кто из 
нас лучший, покажет время. 
Я же могу утверждать, что 
любой психотерапевт, про
шедший школу Довженко,— 
хороший профессионал. 

— Вы сказали, что первые по
следователи появились у Дов
женко только пять лет назад. Но 
известно, что сам Александр Ро
манович лечит по своей системе 
уже более 30 лет. Неужели уже 
в те годы он не мог найти едино
мышленников? Почему так позд
но он стал известен всей стране? 

— Увы, такова доля та
лантливых. В том числе и 
Довженко. Все эти годы 
Александр Романович терпел 
гонения на всех уровнях. И 
чем очевидней становились 
его успехи, тем с большим 
ожесточением преследовали 
его чинуши из Минздрава. И 
только когда о нем стало из
вестно в ЦК КПСС, специ
альная комиссия вынуждена 
была признать его метод 
«спорным, FIO имеющим пра
во на жизнь». Только тогда 
он и смог создать свою шко
лу, став широко известным. 
Сегодня его ученики работа
ют в Москве, Минске, Харь
кове, Симферополе, Челябин
ске и многих других городах 
страны. Насколько мне из
вестно, сейчас у Александра 
Романовича уже более 15 
последователей. Со многими 
из них я дружу. 

— Виталий Николаевич, а вы 
сами... 

— Я коренной харьковча
нин, работаю в наркологи
ческом центре знаменитого 
завода «ФЭД». Убежденный 
трезвенник. Не курю. Женат. 
Кстати, я приехал в Магни
тогорск.не один. Наша брига
да состоит из четырех чело
век: я, мой ассистент — дочь 
Ирина; наш консультант, 
кандидат медицинских наук 
—- моя сестра; наш админи
стратор, завхоз—моя жена. 
Семейный медицинский под
ряд в действии. Но только 
не надо путать это с семей
ственностью: у каждого из 
нас свой круг деятельности, 

свои проблемы, своя специфи
ка работы. Без своих жен
щин я бы просто не отважил
ся совершить подобное тур
не, сил бы не хватило и на 
неделю. 

— А вы много «путешеству
ете?» 

—' Только в этом году уже 
дважды побывали в Москве 
и Алма-Ате, затем — Новго
род, Уфа, а вот сейчас — 
Магнитогорск. 

— Простите за нескромный во
прос: как вы попали к нам? Ви
димо, было приглашение? 

— Конечно. В Москве есть 
специальный координацион
ный центр, куда приходят 
заявки на наши посещения. 
В свой последний приезд ту
да я получил приглашение 
от вашего городского обще
ства борьбы за трезвость и 
с огромным удовольствием 
откликнулся на него. 

— И как вам показался Урал? 
—' Как говорится, не Рио-

де-Жанейро, экологическая 
проблема у вас в городе сто
ит очень остро. А город ин
тересный, перспективный, лю
ди же здесь и вовсе замеча
тельные. Теперь убедился 
лично, что существуют в при

роде уральский характер, 
уральская закалка. Бросают
ся в глаза откровенность, 
простота и душевность маг-
нитогорцев. С удовольстви
ем при первой же возмож
ности приеду сюда снова. 

—- Будем вас ждать. А теперь 
расскажите, пожалуйста, о сути 
вашей системы лечения. 

— Особых секретов нет, 
методика одна — внушение. 
Основное направление —ле
чение от алкоголизма и нар
комании. И поэтому я в даль
нейшем буду вести разговор 

в сознании оольного опреде
ленной программы, которую 
я ввожу еще в ходе первой 
беседы. На третий день — 
сеанс массового гипноза, ко
торый окончательно закреп
ляет код в мозге больного. 
Но после общего сеанса не-

- обходимо еще индивидуаль
ное закрепление кода, поско
льку каждый больной прихо
дит со своей «личной прог
раммой» — один желает за-
кодироваться на год, другой 
— на три или пять лет, тре
тий же — на всю жизнь. 

— И неужели у них сразу же 
появляется отвращение к спирт
ному? 

— Почему отвращение? 
Просто человек с этой мину
ты к алкоголю совершенно 
равнодушен, у него нет в нем 
никакой потребности. Ну. 
как у пятилетнего ребенка, 
к примеру. 

УСПЕХ 
ГАРАНТИРУЮ 

именно оо этой категории 
больных. А вообще-то систе
ма Довженко позволяет пол
ностью излечивать нервные 
заболевания, выпадение па
мяти, расстройство сна, жен
ское бесплодие, курение. 

— И какова эффективность ле
чения? 

— Официальной статисти
ки у нас не ведется, посколь
ку лечение в основном ано
нимное. А самому Довжен
ко вообще приходилось в но
ру гонения работать чуть ли 
не подпольно. Но по самым 
скромным подсчетам полно
стью отказались от алкоголя 
после наших сеансов свыше 
200 тысяч человек. В печати 
часто приводится такая циф
ра: 98 процентов наших кли
ентов навсегда отказываются 
от вредных привычек. Из 
своей практики могу сделать 
вывод, что это соответству
ет действительности. 

— Просто поразительно! И как 
же это достигается? 

— Понимаете, алкоголик— 
это человек с пораженной 
нервной системой. Это тяже
ло больной, которого будто 
магнитом тянет к спиртному. 
И даже понимая всю пагуб
ность алкоголизма, больной 
преодолеть это желание уже 
просто не в состоянии. Я же 
в процессе лечения заклады
ваю в кору головного мозга 
рядом с этим пораженным 
очагом новую программу-
код, которая намного силь
нее своего «противника». И 
буквально сразу же после 
сеанса тяга к спиртному у 
человека исчезает/ 

Сеанс лечения проходит в 
три этапа. В первый день я 
провожу собеседование, зна
комлюсь с характером боль
ного, его внешней средой и 
даже с семьей. На втором 
этапе проходит лекция на 
закрепление уже заложенной 

— Трудно поверить. А как же 
воздействие внешних факторов? 
Например, уговоры старых друж
ков или праздничное застолье? 

— Ну, в этом случае сра
ботает рефлекс самосохране
ния. Ведь мы заранее преду
преждаем, что с кодом шу
тить очень опасно. Уже из
вестны два случая со смер
тельным исходом, одного 
«испытателя» полностью па
рализовало. 

— Так, может быть, именно 
страх, а не код сдерживает ва
ших пациентов? 

•—- Категорически не согла
сен с этим. В беседах с боль
ными выяснилось, что многие 
из них как раз именно пьян
ство считают медленным 
самоубийством. Иначе зачем 
бы они стали обращаться к 
нам? Лечение-то доброволь
ное, да еще и за свои деньги. 
Нет, как раз искреннее же
лание навсегда «завязать» 
приводит этих людей к нам. 
И многочисленные письма, 
которые мы получаем, под
тверждают это. Люди по-на
стоящему счастливы, что их 
больше не тянет к спиртно
му. 

Ну, а если кому-то станет 
просто невмоготу, я могу его 
попросту раскодировать. И 
пусть он кончает жизнь в 
ЛТП или психиатрической 
лечебнице. Этот человек уже 
безнадежен. 

— Что, были такие случаи? 
Уже приходилось кого-то раско
дировать? 

•— В моей практике такого 
еще не было. А вот осторож
ничают многие. Те, кто не 
уверены в себе, чаще всего 
кодируются на год или 'три. 
Правда, многие из них, поняв 
прелесть трезвой жизни, об
ращаются ко мне снова, про
сят продлить срок кода. 

— Виталий Николаевич, вот 
вы сказали, что можете закоди
ровать человека на всю жизнь. 
А можно ли подобного эффекта 

двоиться даже с прожженным, 
конченным алкоголиком? Неуже
ли!, имея двадцати-, а то и трид
цатилетний стаж беспробудного 
пьянства, можно в один миг ос
тановиться » стать убежденным 
трезвенником? 

— Это - факт. Один из 
моих пациентов 12 раз ле
чился в психоневрологиче
ских лечебницах, пять раз 
побывал в ЛТП, пил все, что 
горело. И вот уже два года 
он пишет мне письма, где 
даже сам поражается, что не 
испытывает абсолютно ника
кого желания выпить. А если 
приводить примеры из прак
тики Довженко, то вам га
зетной полосы не хватит для 
перечисления фамилий таких 
«хроников». Правда, теперь 
уже бывших. 

Только для этого нужно 
неукоснительно соблюдать 
три важнейших условия. Во-
первых, пациент искренне, а 
не по принуждению, должен 
желать своего излечения. То 
есть, прийти к нам сам, доб
ровольно, без толчка извне 
Второе требование: за двад
цать дней до курса лечения 
больной должен прекратить 
употребление спиртного и 
всех лекарств. Только за этот 
срок его мозг сможет «очи
ститься» и полностью подго
товиться к гипнотическому 
воздействию. И в-третьих, па
циент должен полностью до
верять мне и моей методике 
лечения. Только при выпол
нении больным всех трех 
пунктов я могу дать абсо
лютную гарантию его лече
ния. 

— Виталий Николаевич, не сек
рет, что многие запои заканчи
ваются деградацией, у система
тически пьющего человека сме
щаются нравственные ориентиры, 
рез14о падает его интеллектуаль
ный уровень, он становится пас
сивным и хилым. А восстанавли
вается ли организм после полно
го излечения от алкоголизма? 

— Примеров тому предо
статочно. Недавние наши 
клиенты нередко пишут о 
своих успехах в труде и лич
ной жизни. А среди них есть 
и писатели, и ученые, и быв
шие спортсмены. Так что, 
можно смело сказать, что ор
ганизм полностью восстанав
ливает свои функции. Конеч
но, для этого нужно еще ак
тивное желание самого из
лечившегося, ведь, как изве
стно, под лежачий камень... 

— Хорошо, вы меня во всем 
убедили. Но что делать челове
ку, пожелавшему стать вашим 
пациентом, куда ему обращать
ся? '.; . " 

— Надо заранее обратить
ся в городское общество 
ВДОБТ. Там по мере ком
плектования очередной груп
пы сделают мне вызов, соста
вим договор, и я снова к ва
шим услугам. Но при соблю
дении тех самых трех усло
вий... 

— А сколько человек вы мо
жете принять за один курс ле
чения? Вопрос это не праздный, 
поскольку некоторые трудящиеся 
Магнитки не могли попасть к 
вам из-за укомплектованности 
группы. 

— Вообще-то я могу одно
временно провести сеанс гип
ноза в аудитории до 150 че
ловек. Но здесь, в Магнито
горске, учитывая малую вме
стительность и неустроен
ность зала для подобных ме
роприятий, пришлось ограни
читься ста пациентами. За
явки они подавали заранее, 
и поэтому были своевремен
но предупреждены о моем 
приезде. Кстати, есть среди 
них и металлурги. 

А тех, кто желает попасть 
на следующий курс лечения, 
могу успокоить: отделение 
ВДОБТ на ММК собирается 
заключить с нами договор о 
сотрудничестве. Если мы его 
подпишем, я буду приезжать 
к вам гораздо чаще. А об
ращаться за справками со
ветую по телефону 3-30-85. 

— Большое спасибо вам, Ви
талий Николаевич, за ваш бла
городный труд, за возвращение 
к нормальной жизни десятков 
магнитогорцев. Спасибо вам от 
них, от их семей, родителей и 
детей, от имени всех горожан. 

Беседу вел 
В. ЦЫГАНКОВ. 

На снимке: А. Р. Довженко 
со своим учеником В. Н. 
Добровольским. 

О врачах-психиатрах, больше известных как наркологи-гипно
тизеры, уже ходят легенды. Их имена сегодня известны всей 
стране, их нклад в медицину по значимости приравнивают к ме
тодам доктора Касьяна и профессора Илизарова, тысячи и ты
сячи людей с благодарностью вспоминают их как своих спаси
телей. О них вое чаще пишут в прессе и снимают фильмы. В 
них бесконечно верят. 

Они — это последователи метода А. Р. Довженко, знаменито
го теперь «кудесника» из Феодосии. И вот по нашему городу с 
быстротой молнии разнеслась весть, что в Доме лектора будет 
проводить курс лечения один из учеников Довженко — В. Н. 
Добровольский. Здесь с ним и встретился наш корреспондент. 
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С л у ж б а тптпггшгтп 1 
9 апреля прошлого года газета «Магнитогорский металл» опубликовала первые 

объявления службы знакомства «Надежда». Сегодня хочется подытожить е е работу за 
год. Стал ли он годом надежды для одиноких людей? Много ли судеб объединил? По 
тому ли пути идет служба знакомства? Как ей развиваться дальше? Эти вопросы не 
раз вставали перед нами, они звучали в вашей почте, уважаемые читатели. 

Прошел год. Пора держать ответ. 
Вот небольшая справка о работе «Надежды» за прошедший период: объявлений— 

137, ответов на объявления — более тысячи, десятки писем и личных встреч, сотни 
звонков и справок по телефону. Пять абонентов известили о бракосочетании. 

„Надежда" год спустя 
ИТАК, в результате —пять 

новых семей, пять человек 
из 137 нашли свое счастье... 
Мало это или м н о г о ? 
Исходя из того, сколько сил, 
времени, душевных затрат 
пришлось вложить в дело, 
мне кажется — мало. Но бы
тует мнение: если ты хоть 
одному человеку помог стать 
чуть счастливей, считай, 
жизнь прожил не зря. И 
нельзя не согласиться с 
этим. Да и тешит надежда, 
что, некоторые абоненты по 
каким-либо причинам не за
хотели «обнародовать» из
менения в своей жизни. Вот 
что пишет об этом один из 
наших абонентов: 

«Благодаря вашей «На
дежде» мы нашли друг дру
га. Думаем, что это будет 
крепкая семья. Не посчитай
те нас неблагодарными, пой
мите правильно. Решив по
жениться, мы сразу догово
рились никому не говорить, 
как познакомились. У нас, 
как и у каждого, помимо 
друзей, есть если не враги, 
то недоброжелатели, скеп
тики, насмешники. «Так-так, 
посмотрим, что из этого вый
дет», — боимся услышать 
мы. Гласность в таком де
ликатном вопросе может 
только повредить. А за ва
ши дела спасибо, «Надеж
да» — на правильном пу
ти». 

Об этом же пишет и дру
гой наш читатель, судя по 
всему, пожилой человек: 

« З д р а в с т в у й , Доченька. В на
ч а л е я н в а р я нового г о д а прочи
т а л в р у б р и к е в а ш у корреспон
денцию « П о м о ч ь ч е л о в е к у » . Все 
с о б и р а л с я н а п и с а т ь , н е с к о л ь к о 
р а з п р и н и м а л с я . М ы с л и р а з н ы е . 
Не хочу н а з ы в а т ь с в о ю ф а м и 

л и ю , к а к х о т и т е , т а к и с у д и т е . 
М о ж е т е с к а з а т ь : б о и ш ь с я на
з в а т ь с е б я ? Д а , б о ю с ь . П о ч е м у ? 
Б о ю с ь р а з н ы х к р и в о т о л к о в . Бо

ю с ь м е щ а н с к о - о б ы в а т е л ь с к о г о 
с у ж д е н и я . Б о ю с ь сплетен в с я к о 
го р о д а . А я у ж е н е м о л о д . Но 
мнение все ж е с в о е в ы с к а ж у . 

То, что на с т р а н и ц а х « М а г н и 
т о г о р с к о г о м е т а л л а » и « К а л и б 
р о в щ и к а » в в е л и , н а к о н е ц , с л у ж 
бу з н а к о м с т в а , очень п р а в и л ь н о . 

А то в е д ь к а к , б ы в а л о , про э т о 
судили: « Ч т о т ы ! Э т о недопусти
мо, а м о р а л ь н о ! » А что ж е де
л а т ь одиноким, н е м о л о д ы м у ж е 
л ю д я м ? В о т я — ж е н а у м е р л а , 
д е т и о п р е д е л е н ы , с а м е щ е к р е п 

кий, п о д в и ж н ы й , м а т е р и а л ь н о 
обеспечен, в о д к о й не у в л е к а ю с ь , 
к у р и т ь н и к о г д а не к у р и л , в с ю 
ж и з н ь р а б о т а л на к о м б и н а т е , д а 
и с е й ч а с р а б о т а ю . Х о т я п е р е ш а г 
нул с в о е 60-летие , но до 70 е щ е 
д а л е к о . 10 л е т ж и в у с о в с е м в 
о д и н о ч е с т в е . П е р в о е в р е м я о с т р о 
переносил это , т е п е р ь в р о д е при
в ы к . В с е ч а щ е п р и х о д и т м ы с л ь , 
что ж и т ь - т о о с т а л о с ь , н а в е р н о е , 
«с гулькин н о с » . А иной р а з и 
з л о с т ь в о з ь м е т — з а ч е м т а к 
ж и т ь ? М ы с л е н н о и с собой, и с 
ж е н щ и н а м и с п о р ю , особенно по
с л е н е у д а ч н ы х з н а к о м с т в с ни
ми: « Р а з мне нет с ч а с т ь я , но з а 
то и т е б е нет с ч а с т ь я » . 

И е щ е . У д и в л я е т т р а ф а р е т 
ность о б ъ я в л е н и й ж е н щ и н : п о д а 

в а й им т а к о г о - т о . А что , если на 
д в а с а н т и м е т р а н и ж е р о с т о м , но 
з а т о н е п ь ю щ и й ? Или: к а к б ы т ь , 
если п о д х о д и т по росту , но, до
пустим, в ы п и в а е т ? О п я т ь не 
п о д х о д и т ? И почему н а д о о т в е р 
г а т ь с т а р ш е с е б я , д о п у с т и м , на 
10 л е т , но и м е ю щ е г о м н о г о дос
т о и н с т в ? Я к тому , что не н а д о 
б ы ж е н щ и н а м т о р о п и т ь с я о т в е р 
г а т ь . Б ы л о б ы много б о л ь ш е 
п о л ь з ы , к о г д а п р и с м о т р и ш ь с я к 
ч е л о в е к у , п р и в ы к н е ш ь к нему, а 
т а м , г л я д и ш ь , и... 

И е щ е о ж е н щ и н а х . Г л я д и ш ь 
иной р а з на своих ровесниц — 

ни д а т ь ни в з я т ь , типичная б а 
б у ш к а : на т р а м в а й еле с а д и т с я , 
с т р а м в а я б е з п о м о щ и не сой
дет . А если м о л о ж е меня на 10 
лет, у ж е ф ы р к а е т : « С т а р ы й ! » . И 
потому и н о г д а м а х н е ш ь рукой: 
ну их к ш у т а м , б а б этих , д о ж и 
ву к а к - н и б у д ь . А к а к - н и б у д ь не 
х о ч е т с я — п р о т и в о е с т е с т в е н н о » . 

Вас навели на раздумья 
строчки этих писем? Соглас
ны вы с ними? Напишите 
свое мнение. Ведь оно —ори
ентир в работе «Надежды». 

РАЗБИРАЯ вашу почту, 
уважаемые читатели «На
дежды», находишь вопросы, 
обойти которые невозможно. 

«Прошу вас заострить вни
мание и предупредить това
рищей, которые подают объ
явления, о том, чтобы они 
отвечали на письма и воз
вращали присланные им фо
тографии. Для чего они тог
да подают объявления? На
верное, ради интереса, что 
бы получить душевные пись
ма от девушек, да еще с фо
тографиями, а не для того, 
чтобы найти спутницу жиз
ни*. 

Это разгневанное письмо 
было адресовано одному из 
наших абонентов, которое и 
было ему переслано. В от
вет молодой человек сооб
щил, что письмо его очень 
взволновало и оставило в не
доумении: письма с фотогра
фией он не получал. «А если 
бы получил, то сразу отве
тил бы. Это какая-то ошиб
ка. И что мне теперь де
лать?» — с горечью воскли
цает «обвиняемый». 

Я тоже думаю — здесь 
недоразумение, а уточнить 
факт не представляется, воз
можным: девушка эта не 
указала ни адреса, ни фа
милия. А фотографии, ко
нечно же, возвращать нужно. 

КСТАТИ, об анонимности" 
в работе «Надежды». Пони
мая деликатность вопроса, 
с каким обращаются в служ
бу знакомства одинокие лю
ди, мы посчитали одним из 
непременных правил сохра
нение тайны переписки, ано
нимность абонентов. З а про
шедший год не было случая 
нарушения этого правила. 
Однако встречаются письма, 
где у нас спрашивают: по
чему «Надежда» присылает 
своим абонентам вскрытые 
письма? С какой целью это 
делается? 

Делается это по многим 
причинам. Во-первых, неко
торые присылают письма без 
пометки « В службу знаком
ства». Часто на конверте не 
указан номер абонента, ко
му предназначено письмо. 
Бывают «послания» такого 
содержания, что лучше ими 
не травмировать абонента. 
Да и учет в работе службы 
тоже необходим. И главное: 
если каждый из вас, стано
вясь абонентом «Надежды», 
доверяет свое личное, то 
доверять нужно до конца. А 
иначе трудно будет рабо
тать. Если же вы не соглас
ны с нашими правилами, 
предлагайте свои, мы с вни
манием их рассмотрим и, 
возможно, примем. 

Хозяйке на заметку 

Суп-салма 
Баранина — 300 г, лукови

ца — 1, масло сливочное »— 
1,5 ст. ложки, мука — 1,4 
стакана, яйцо 1, вода — 3 ст. 
ложки,'катык — 2 стакана, 
зелень — 1 пучок, соль по 
вкусу. 

Из муки, яйца, воды заме
сить тесто для салмы, раска
тать жгутами толщиной до 

1 см, нарезать шарики, при
дать им форму ушек, вдав
ливая пальцем в середину 
шарика. Сварить баранину, 
в кипящий бульон положить 
салму. Когда она всплывет, 
добавить нарезанный полу
кольцами лук, соль. Подать 
на стол, посыпав рубленой 
зеленью, заправить каты-
ком. 

Соложеник сметанный 
Уз стакана муки, 6 яиц, 

1,25 стакана сахара, 3 ста
кана густой сметаны, 25 г 
масла на смазку формы, 
1—0,5 ч. ложки ванилина. 

Сметану сильно взбить, 
смешать с другими продук
тами. Сахар положить пос
ледним. Выложить в форму 
и запечь в духовке. 

ЧАСТО ЖЕНЩИНЫ се
туют, что «Надежда» — 
больше сторонница «сильно
го иола». Это, конечно же, 
не так. Просто мужчины 
больше пишут писем-.разду
мий. Сегодня послушаем, что 
пишут нам женщины: 

У в а ж а е м а я « Н а д е ж д а ! » Я со
г л а с н а с в а ш е й п у б л и к а ц и е й 
« Д н е в н и к одинокой ж е н щ и н ы » в 
н о м е р е з а 1 я н в а р я . Н ы н е ш н и й 
м у ж ч и н а с ч и т а е т , что с него до
с т а т о ч н о т р у д а л и ш ь прийти на 
встречу . Р е ш а т ь ж е он ничего 
не хочет . Никаких р е ш и т е л ь н ы х 
ш а г о в с его с т о р о н ы . Он ж д е т , 
что е го в ы б е р у т , к а к д е в и ц у на 
в ы д а н ь е . П о р а ж а е т е щ е вот что 
Из воспоминаний о п р е ж н е й 
ж и з н и , м у ж ч и н ы п о ч е м у - т о вспо
м и н а ю т , ч т о д л я них д е л а л и при
я т н о е в п р е ж н е й с е м ь е . Н а в е р 
ное, н а ц е л и в а я на то , что при 
в ы к л и к э т о м у . А в о т что они 
с а м и д е л а л и д о б р о г о для своих 
детей , ж е н ы , семьи — т а к и х 
в о с п о м и н а н и й нет. А м о ж е т , 
д е й с т в и т е л ь н о , ничего х о р о ш е г о 
и не д е л а л и , потому и одино 
к и ? » . -

Не правда ли, информация 
к размышлению? Присылай
те свои мнения и по этому 
поводу. 

Считая, что времени про
шло достаточно, недавно я 
обратилась к своим первым 
абонентам с вопросом: по
могла ли вам «Надежда» в 
устройстве личной жизни? 
Ответы пришли разные. О 
положительных я извещала 
на страницах «ММ». Есть и 
такие: 

« П р и з н а т е л е н в а м за п о м о щ ь , 
к о т о р у ю вы п ы т а е т е с ь о к а з а т ь 
одиноким. В м е с т е с тем призна
юсь, что процент в ы б о р а дейст
в и т е л ь н о н у ж н о г о ч е л о в е к а м а л . 
Поясню. Мне п р и ш л о писем бо
лее д е с я т к а . Ч т о б ы , как г о в о 
рится , найти свое с ч а с т ь е , нуж
но в н и м а т е л ь н о п р и с м о т р е т ь с я , 
у з н а т ь ч е л о в е к а . То есть , н у ж н о 
в р е м я . А ч а с т о с у д и м по перво
му в п е ч а т л е н и ю . И о ш и б а е м с я . 
З а в н е ш н е й э ф ф е к т н о с т ь ю мо

ж е т о к а з а т ь с я п у с т о т а , а з а впе
ч а т л е н и е м « с е р а я ш е й к а » , мо

ж е т , б ы л а она , п р е к р а с н а я бе
л а я л е б е д ь . П о э т о м у у меня по
к а вопрос э т о т не р е ш е н » . 

ЗАКОНЧИТЬ обзор чи
тательской почты хочется 
все же на оптимистичной но
те, которая прозвучала в 
письме нашей читательницы: 

«Очень признательна вам 
за ваше доброе сочувствие к 
одиноким, и что благодаря 
вам есть возможность попы
тать счастье, найти свою 
судьбу. А если даже и нет, 
то просто встретить разных 
людей. А это уже немало. 
Ведь общение обогащает 
жизнь, особенно, когда под
ходит одинокая старость. 
Спасибо вам за надежду». 
Вопросы, поднятые в ваших 

письмах, как говорится, са
мые что ни на есть житей
ские. Одной мне с ними не 
справиться, не разрешить. 
Только вместе с вами, чита
тели «Надежды», мы смо
жем ответить на них, а зна
чит, помочь и себе, и друг 
другу. 

Ждем, как всегда, ваших 
писем. Надеемся, что новый 
год «Надежды» будет бо
лее плодотворным, и это в 
большой степени зависит от 
вас. 

Н. БАРИНОВА, 
ведущая рубрики зна

комства «Надежда». 

Валентине Николаевне ВЕРХОВЫХ нравится работать 
с малышами. Именно так заявляет она сама. И потому 
закончила курсы воспитателей при горздравотделе, была 
направлена в 24-й детсад ОДУ ММК. 

Шесть лет прошло с тех пор. Сейчас она — воспита
тель ясельной группы. Товарищи избрали коммуниста 
В. Верховых народным контролером: она и поможет, и 
убедит личным примером, и не побоится выступить с 
критикой недостатков1. 

Фото В. Макаренко. 

Приглашаем посетить 
8 апреля 

Дворец культуры им. Сер-
го Орджоникидзе. Гостиная. 
С 14.00 до 2-2.00. Работает 
игровой зал. Гостиная. 11.00. 
Занятие клуба филофонис
тов. Фойе, 3-й этаж. 19.00, 
21.00. Видеосеансы. Танце
вальный зал. 19.30. Танце
вальный вечер «Для тех, ко
му за 25-Ь5 + 5...». 

9 апреля 
Дворец культуры им. Сер-

го Орджоникидзе. Гостиная. 
С 12.00 до 20.00. Работает 
игровой зал. Комната 40. 
11.00. Клуб коллекционеров. 
Фойе, 3-й этаж. 17.00. Дет
ский видеосеанс. 19.00, 21.00. 
Видеосеансы для взрослых. 
Танцевальный зал. 20.00. 

Т В 
СУББОТА, 8 а п р е л я 

Ш е с т о й к а н а л 
6.00. 120 минут . 8.05. Н а ш с а д . 

8.35. П р и м е т ы ф е с т и в а л я . 9.05. 
П р е м ь е р а док. т е л е ф и л ь м а « Ф а н 
т а з и я д и р е к т о р а » . 9.30. Инсти
тут ч е л о в е к а . 10.30. « В с т р а н а х 
с о ц и а л и з м а » . 11.00. Н а р о д н ы е 
м е л о д и и . 11.15. К Д н ю П В О 
с т р а н ы . П р е м ь е р а док . ф и л ь м а 
« З а небо М о с к в ы в о т в е т е » . 
12.05. « П р и г л а ш а е т С в е р д л о в 
ский о п е р н ы й . . . » . 12.45. С е г о д н я 
в мире . 13.00. П е р е с т р о й к а и 
к у л ь т у р а . 14.15. В мире ж и в о т -

В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 9 а п р е л я 
Ш е с т о й к а н а л 

7.30. Новости . 7.45. Р и т м и ч е 
с к а я г и м н а с т и к а . 8.15. Т и р а ж 
« С п о р т л о т о » . 8.30. « С у т р а по
р а н ь ш е » . 9.30. С л у ж у С о в е т с к о 
му С о ю з у . 10.30. « У т р е н н я я поч
т а » . 11.00. Клуб п у т е ш е с т в е н 
ников. 12.00. Д е т с к а я и н ф о р м а 
ц и о н н о - п у б л и ц и с т и ч е с к а я про
г р а м м а . 13.30. М у з ы к а л ь н ы й ки
оск. 14.00. З д о р о в ь е . 14.45. Се
годня —День войск п р о т и в о в о з 
д у ш н о й о б о р о н ы с т р а н ы . 15.00. 
Концерт а н с а м б л я песни и пля
ски М о с к о в с к о г о о к р у г а П В О . 
15.45. М у л ь т ф и л ь м ы . 16.30. Сель
ский час . 17.30. М е ж д у н а р о д н а я 
п а н о р а м а . 18.15. М у л ь т ф и л ь м . 

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К , 10 а п р е л я 
( В р е м я московское) 

4,00. 120 минут , в.05. М у л ь т и 
п л и к а ц и о н н ы е ф и л ь м ы киносту
дии « С о ю з м у л ь т ф и л ь м » . 6.50. 
Ф у т б о л ь н о е о б о з р е н и е . 7.20. « Н е 
о б ы к н о в е н н а я в ы с т а в к а » . Худо
ж е с т в е н н ы й ф и л ь м . 8.50. Новос
ти 9 00. Т а н ц ы н а р о д о в Повол
ж ь я . П е р е д а ч а из Ч е б о к с а р . 9.20. 
В мире ж и в о т н ы х . 13.00. Новос 

ти 13.10. А. Р у с с е л ь — В т о р а я сюи
та' из' б а л е т а « Б а х у с и А р и а д н а » . 

Диокодансинг для молоде
жи. Дворец культуры им. 
Ленинского комсомола. Ма
лый зал. 19.00. Вечер-встре
ча металлургов интернатов, 
посвященный 60-летию Маг
нитки: «Магнитка вчера, се
годня, завтра». Гостиная. 
10.00. Патриотическое объе
динение «Встречное движе
ние». Большой зал. 11.00. 
«Приглашаем - всей семьей». 
Сеанс редкого фильма: о 
творчестве и судьбе фран
цузского поэта, драматурга, 
художника, режиссера Жа
на Кокто кинофильм «Ор
фей ».-

Культкомиссия 
профкома. 

п ы х . 15.15. К и н о и с к у с с т в о союз
ных республик. 16,40. « Д о л г и 
н а ш и » . 17.55. М е ж д у н а р о д н а я 
п р о г р а м м а . 18.55. Х у д . т е л е 
ф и л ь м « С а й л е с М а р н е р » (Вели-
к о б р и т а н и я ) . П р е м ь е р а . 20.30. 
В р е м я . 21.20. С а т и р а в м у л ь т и 
пликации. 22.10. « В а с п р и г л а ш а 
ет к а ф е « С а к в о я ж » . Э с т р а д н а я 
п р о г р а м м а . 23.45. Новости . 

Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 
7.30. У т р е н н я я г и м н а с т и к а . 

7.45. С е л ь с к и й ч а с . 8.45. П о в т о 
рение по в а ш е й п р о с ь б е . « Г о д ы , 
поколения , п е с н и » . 9.45. Про
гресс . И н ф о р м а ц и я . Р е к л а м а . 
10.30. « У к р о щ е н и е о г н я » . Х у д . 
ф и л ь м с с у б т и т р а м и . 1-я с е р и я . 
11.55. « Д о и после п о л у н о ч и » . 
13.55. П р е м ь е р а док . т е л е ф и л ь -

Д о к . ф и л ь м . 19.00. « Н е о б ы к н о 
в е н н а я в ы с т а в к а » . Худ . ф и л ь м . 
20.30. В р е м я . 21.20. « З д р а в с т в у й 
т е , д о к т о р » . 21.35. Т е л е м о с т Мо
с к в а — Л о н д о н : в с т р е ч а через год. 
22.30. В с т р е ч а с н а р о д н ы м а р т и 
стом Р С Ф С Р М. К о з а к о в ы м в 
Концертной студии О с т а н к и н о . 

Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 
7.30. На з а р я д к у с т а н о в и с ь . 

7.50. « М ы и н а ш и л о ш а д и » . Худ . 
т е л е ф и л ь м . 8.50. Д о к . т е л е ф и л ь 
м ы . 9.25. Т а н ц ы н а р о д о в П о в о л 
ж ь я . 9.45. « У к р о щ е н и е о г н я » . 
Худ. ф и л ь м с с у б т и т р а м и . 2-я 
серия . 11.00. Клуб п у т е ш е с т в е н 
ников. 12.00. Н а с т о л ь н ы й теннис. 
Ч е м п и о н а т м и р а . 12.40. « С в е т 
родного о ч а г а » . 13.45. Д о к . ф и л ь -

13.30. « К р а ! К р а ! » Д о к . ф и л ь м . 
13.50. М а м а , п а п а и я ( стр . 15). 
14.20. Д е т с к и й час . С уроком 
ф р а н ц у з с к о г о я з ы к а . 15.20. К ме
ж д у н а р о д н о м у дню о с в о б о ж д е 
ния у з н и к о в ф а ш и с т с к и х конц
л а г е р е й . П р е м ь е р а т е л е в и з и о н 
ного д о к у м е н т а л ь н о г о ф и л ь м а 
« П р о с т и т е н а с . . . » Ц С Д Ф . 15.45. 
Ф у т б о л ь н о е о б о з р е н и е . 16.15. 
М у л ь т и п л и к а ц и о н н ы е ф и л ь м ы : 
« Н е любо—не с л у ш а й » ( « С о ю з -

К о л л е к т и в м е х а н и ч е с к о г о 
ц е х а скорбит по поводу 
с м е р т и Я Ч Е Н К О Е л и з а в е т ы 
П е т р о в н ы и в ы р а ж а е т сооо> 
л е з н о в а н и е с е м ь е покойной. 

К о л л е к т и в ЦЭС г л у б о к о 
с к о р б и т по поводу смерти 
с т а р е й ш е г о р а б о т н и к а ц е х а , 
у ч а с т н и к а Великой Отечест
венной войны A P T E M E H K O 
И в а н а А н у ф р и е в и ч а и в ы р а 
ж а е т искреннее с о б о л е з н о 
вание р о д н и м покойного . 

Решать 
н у л ь т б ы т с о в е т у 

5 апреля во Дворце куль
туры имени Ленинского ком
сомола состоялась очеред

ная встреча жильцов интер
натов ММК с производст
венниками. 

Основная тема разговора 
— бытовое пьянство. Моло
дые рабочие подняли воп
рос о дискриминации моло
дежи общежитий при рас
пространении талонов на 
водку. Решено вынести этот 
вопрос на обсуждение культ-
бытсоветов. Однако, по хо
ду разговора приведены 
факты случаев попадания 
жильцов интернатов в мед
вытрезвители. 

На встрече о работе с мо
лодежью рассказали пред
ставители листопрокатного 
цеха № 6 и ремстройуправ-
леиия УЖКХ. Характерно, 
что основной трудностью 
для них является отсутствие 
общего языка с молодыми 
рабочими. 

Редактор 
Ю. С. Чередниченко 

Конференция 
вМГМИ 

С 10 по 27 апреля в Маг
нитогорском горно - метал
лургическом институте про
водится 51-я научно-техни
ческая конференция по ито
гам научно - исследователь
ских работ за 1988 год. 

Открытие конференции со
стоится в 15 часов. 

Ректорат, партком и обще
ственные организации при
глашают работников про
мышленных предприятий, 
научно- исследователь с к и х 
и проектных организаций 
принять участие в работе 
конференции. 

м а « П о д з е м н ы е в о д ы » . 14.45. 
К о н ц е р т И. А р х и п о в о й . 15.30> 
Д о к . ф и л ь м ы ф е с т и в а л я « Г л а с 
н о с т ь » . 16.45. М у з ы к а л ь н ы й а б о 
немент . К л а с с п р о ф е с с о р а Я н к е -
л е в и ч а . П е р е д а ч а 3-я. 17.45. Пер
вый В с е с о ю з н ы й конкурс « Ч е л о 
век и а в т о м о б и л ь » . 18.45. « . . . Д о 
ш е с т н а д ц а т и и с т а р ш е » . 19.30. 
Спокойной ночи, м а л ы ш и . 19.45. 
Н а у ч н о - п о п у л я р н а я п р о г р а м м а 
« П о д з н а к о м П » . Ч а с т ь п е р в а я . 
20.30. В р е м я . 21.20. Научно-по^ 
п у л я р и а я п р о г р а м м а « П о д з н а 
ком П » . Ч а с т ь в т о р а я . 22.35. Но
вости . 22.45. Н а у ч н о - п о п у л я р н а я 
п р о г р а м м а « П о д з н а к а м П » . 
Ч а с т ь т р е т ь я . 24.00. Ч е м п и о н а т 
С Ш А по б а с к е т б о л у среди про
ф е с с и о н а л о в Н Б А . 

м ы . 14.35. М у л ь т ф и л ь м ы . 15.00. 
П о в т о р е н и е но в а ш е й просьбе . 
Ф и л о с о ф с к и е б е с е д ы . 15.45. Эк
р а н и з а ц и я п р о и з в е д е н и й . А. П. 
Ч е х о в а . « Ц в е т ы з а п о з д а л ы е » . 
Худ. ф и л ь м . 17.25. Д о к . ф и л ь м ы 
ф е с т и в а л я « Г л а с н о с т ь » , 18.20. 
К о н ц е р т Г о с у д а р с т в е н н о г о к а 
мерного а н с а м б л я Армении . 
18.50. « Н а р о д н о е т в о р ч е с т в о » . 
19.30. Спокойной ночи, м а л ы ш и . 
19.45. Конный с п о р т . Л и в е р п у л ь 
ский с т и п л ь ч е з . 20.30. В р е м я 
21.20. « З д р а в с т в у й т е , д о к т о р » . 
21.35. Ф у т б о л . Ч е м п и о н а т С С С Р . 
« Д и н а м о » ( М ) — « Д и н а м о » ( К ) . 
В п е р е р ы в е (22.25) — Новости . 
23.35. Н а с т о л ь н ы й теннис. Ч е м 
п и о н а т м и р а . 

м у л ь т ф и л ь м » ) , « А й . м и л а я сес
т р и ц а » ( Л а т в и й с к о е Т В ) . 16.35. 
« Н е ж д а т ь г е р о я » . О В с е с о ю з 
ном с о в е щ а н и и э к о н о м и с т о в в 
С у з д а л е о р е г и о н а л ь н о м х о з р а с 
чете ( с т р . 2 ) . 17.05. Т е а т р А. П. 
Ч е х о в а . « В и ш н е в ы й с а д » . 18.30. 
В р е м я . 19.05. П р о д о л ж е н и е фи
л ь м а - с п е к т а к л я « В и ш н е в ы й с а д » . 
20.20. Сегодня а мире . 20.35. 
« Т е о А д а м п р и г л а ш а е т » . М у з ы 
к а л ь н а я п р о г р а м м а ( Т В Г Д Р ) . 

К о л л е к т и в м е х а н и ч е с к о г о 
ц е х а с к о р б и т по поводу 
с м е р т и С Е Р Е Ж К И НОЙ Е в 
докии В л а д и м и р о в н ы и в ы 
р а ж а е т с о б о л е з н о в а н и е се
мье покойной. 
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